

المجلة مُحَدَّث ومنها باب السدرة واحد ومنها باب العُمرة واحد وهو من اجامل ابواب الحرم ومنها باب ابراهيم واحد والناس مختلفون في نسبته فبعضهم ينسبه الى ابراهيم الخليل عليه السلام والصحيح انه منسوب الى ابراهيم الخوزي من الأعاجم ومنها باب الخزورة مفتح على بابين ومنها باب اجياد الاكبر مفتح على بابين ومنها باب ينسب الى اجياد ايضا مفتح على بابين وباب ثالث ينسب اليه مفتح على بابين ويتصل لباب الصفا ومن الناس من ينسب البابين من هاذة الاربعة المنسوبة لاجياد الى الدقاقين وصوامع المسجد الحرام خمس إحداهن

12° La porte du Lotus: elle est unique. (Cf. Burckhardt, I, p. 205, note.)

13° La porte de l'Omrah; elle est également unique: c'est une des plus jolies du temple.

14° La porte d'Ibrâhîm, qui est encore unique. On n'est pas d'accord sur l'origine de son nom. Quelques-uns l'attribuent à Abraham, l'ami de Dieu; mais la vérité est qu'elle doit son nom à Ibrâhîm alkhoûzy (du Khoûzistân, ancienne Susiane), un des barbares (des Persans).

15° La porte du Hazouarah, qui ouvre sur deux portes.

16° La porte des grands Cols (ou du grand Adjîâd): elle ouvre aussi sur deux portes.

17° Une autre qu'on appelle, comme la précédente, des Cols (Adjîâd), et qui ouvre elle-même sur deux portes.

18° Une troisième, qu'on nomme pareillement la porte des Cols: elle ouvre sur deux portes, et est contiguë à celle de Safâ. Quelques personnes donnent à deux des quatre portes qu'on appelle des Cols le nom de portes des Marchands de farine. (On voit que la dix-neuvième porte n'est pas mentionnée ici. Elle était appelée la porte d'Aly.)

Le temple de la Mecque a cinq minarets: l'un à l'angle